

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca: Lunes 28 de Octubre de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

(De nuestro corresponsal especial)

Desde Roma

Un discurso de Pío X

Esta mañana, Su Santidad el Papa Pío X ha recibido solemnemente a la peregrinación inglesa, conducida a Roma por el Cardenal Bourne, Arzobispo de Westminster y por el Duque de Norfolk. Estaban presentes también los alumnos del Colegio Pontificio inglés. La recepción ha tomado un carácter particular por el tono vibrante de los discursos en ella habidos, que indudablemente habrán producido una viva repercusión en Inglaterra y en Italia. Dos son las notas predominantes en estos mensajes: el ataque al protestantismo inglés en el discurso del Cardenal Bourne y la defensa del poder temporal y su reafirmación como condición de libertad espiritual para el Papa, el pronunciado por el Duque de Norfolk.

No puede negarse—concluyó el Duque de Norfolk en su discurso—que la independencia del Sumo Pontífice ha sido aceptada como un principio esencial de política por los más renombrados hombres de Estado, y abrigamos la esperanza de que vendrá un día en que este principio, aplicado según las exigencias de los tiempos será nuevamente reconocido.

Pío X respondiendo a estos dos discursos, ha confirmado los conceptos en ellos expresados, diciendo: «Si por la pasión ciega de un Rey, que antes había merecido el título glorioso de defensor de la Fe vuestra Nación fué llevada al cisma, no por esto ha perecido el imperio del Catolicismo, porque vosotros sois nietos de aquellos valerosos que, como en tiempo de los macedoneos, los cuales resistieron la persecución de Antiocho, tienen la gloria de haber mantenido en vuestras islas la Fe, y de haber dado mártires de sangre y de virtud por los cuales la Gran Bretaña no ha desmerecido aún el título de isla de Santos».

Y débese precisamente a vuestra virtud, y constancia el que hoy el Catolicismo triunfa con continuas conversiones, por lo cual yo me congratulo con vosotros por el premio que os tiene el Señor deparado de Apóstoles de la Fe.

Doy a Vd. gracias, señor Duque, y con Vd. a todos los miembros de la Unión Católica de la Gran Bretaña, por el bien que han hecho no sólo en su patria sino también en todo el mundo defendiendo los indiscutibles derechos de la Santa Sede. Apostólica, a la plena independencia reconocida por los mismos adversarios que no estén dominados por la pasión».

Está por demás poner de relieve la importancia y la gravedad de estos discursos que confirma una vez más la orientación intransigente del Pontificado de Pío X, quien no deja pasar ocasión para sostener y confirmar sus ideas.

Tasani

- Variedades -

ANÉCDOTA CON ESTRAMBOTE

Es ya antigua la historia—porque es historia—del millonario yanqui que encargó a Europa una reproducción en mármol de la Venus de Milo.

Llegó la estatua a los Estados Unidos; el hombre vió que le faltaban los brazos; armó un escándalo, y la Compañía de transportes, temerosa de los Tribunales, abonó una fuerte indemnización «por desperfectos».

Y ahora viene la cala.

Hace pocos días, una señorita inglesa, cultísima narraba el hecho en una aristocrática tertulia londinense, excitando la hilaridad de todos, no se sabe aún si por lo extravagante del caso narrado o por la gracia de la gentil narradora.

Concluido el relato, terminadas las car-

Folleto de LA ÚLTIMA HORA 27

Aventuras de Sherlock Holmes

El Perro de Baskerville

sión ni a las noticias que yo le había comunicado. Sin duda el caso de falsificación absorbía todas sus facultades. No obstante, creo que este factor excitará su interés por nosotros. ¡Ojalá estuviera aquí!

17 de octubre.—Ha estado lloviendo todo el día, lo cual me hizo recordar la vida que llevaré el presidiario allá en el frío, solitario y melancólico páramo. ¡Pobre hombre! Cualesquiera que sean sus crímenes, bien le debe estar purgando ahora. Pensé también en el individuo del coche, aquel cuya silueta vi destacarse sobre la cima del cerro. ¿Estará él también allí expuesto a los rigores de la tempestad?

Por la tarde cogí el impermeable y salí a dar un paseo por el páramo con el alma llena de negros sentimientos. La lluvia me azotaba el rostro y el viento silbaba en mis oídos. ¡Dios proteja al que con este temporal ponga el pie en el Charco de Grimpen! Si hasta las mesetas altas parecen pantanos, ¡cómo estará aquí terreno, que aun con tiempo seco es un pozo de

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Los búlgaros toman a Kir-Kirlissé — Bombardeos y victorias —

Gloriosa toma de Kir Kirlissé.—Horrendos combates.—Más de 4.000 heridos.—50.000 prisioneros.—Cerrando el camino de Constantino.

París, 25.—No obstante los tendenciosos telegramas turcos, embusteros siempre, es un hecho que la importantísima plaza fuerte de Kir Kirlissé ha caído en poder de las tropas búlgaras.

Los combates que la determinaron han sido verdaderamente espantosos. Los alrededores de los fuertes quedaron sembrados de cadáveres, así como la línea de trincheras, desde las cuales quisieron impedir los turcos que aquéllos fuesen asaltados.

Los hospitales de campaña de los búlgaros eran insuficientes para contener los millares de heridos a ellos conducidos. En la plaza, bombardeada sin descanso, ocurría lo propio. Los hospitales resultaban insuficientes para contener los heridos que hubo en los tres días que duró el ataque. Fué indispensable habilitar la Universidad, los templos y todos los edificios públicos, para hospitales de sangre. Seguramente pasan de 4.000 los heridos turcos.

En los inmediatos pueblos de Fundja y Kir Jaili la lucha fué tremenda. Atrincheros en ellos los turcos, quisieron impedir el avance de los búlgaros, y resistieron largo rato la mortífera lluvia de proyectiles de las baterías enemigas. Sólo cuando los dos pueblos fueron un montón de escombros, capitularon sus defensores, que contaban los muertos por centenares.

En la altura de Dejumblu, los búlgaros fueron rechazados en su asalto, y los turcos tomaron la ofensiva. Rehechos sus adversarios, los otomanos hubieron de replegarse, concluyendo por buscar la salvación en la fuga.

Al fin, y después de tres días de incansables combates, Kir Kirlissé capituló sin condiciones, entregándose a los búlgaros 50.000 soldados de la guarnición, que estaban indemes, dos generales y numerosos jefes y oficiales.

El número de cañones, ametralladoras, fusiles y cajas de municiones cogidos por los vencedores, es muy grande.

Diez banderas han caído también en poder de los búlgaros.

Con la toma de Kir Kirlissé, los turcos han sido arrojados a su segunda línea de defensa, perdiendo unos 53.000 hombres. Esta segunda línea de defensa tiene un punto de apoyo sólido. Lule Burgas, en cuyo campo atrinchero hay 200.000 hombres. La otra cabecera de esta línea, Therlen, situada en la vía férrea de Andriopolis a Constantino, ha caído ya en poder de los búlgaros.

En esta otra línea de defensa, en Mimotika, hay dos Cuerpos de Ejército, que tienen en junto 100.000 hombres.

Todas estas fuerzas tienen por objeto cerrarles a los invasores el camino de Constantino.

El bombardeo de Tarabosch.—Espectáculo peligroso.—Monitor turco averiado.—La artillería de sitio emplazada.—Desastre turco.—En espera del asalto.

París 25.—Los montenegrinos continúan bombardeando la magnífica posición de Tarabosch, y se han apoderado ya de varias importantes posiciones, desde las cuales han abierto el fuego sobre la fortaleza.

El Rey de Montenegro, la Reina, la Familia Real, el gran duque Pedro, de Rusia, y los agregados militares extranjeros, asisten al bombardeo, a bordo del yate real, en el lago de Scutari.

Tres de los monitores turcos que navegan por éste, quisieron impedir a cañonazos la marcha hacia Scutari, de la artillería de sitio montenegrina. Uno de los monitores sufrió grandes averías, a consecuencia de los certeros disparos del enemigo, y todos tres tuvieron que huir, sin lograr producir daño a las piezas de sitio de los Montenegro.

Esta, a las órdenes del Príncipe Pedro, siguió su marcha, y en breve quedó emplazada ante Scutari, cañoneando los fuertes

Estuvo meditando un momento. —No—contestó.—Hay algunos labradores y algunos gitanos cuyos nombres no recuerdo muy bien; pero entre las personas de buena posición no creo que haya nadie de esas iniciales. ¡Ah! sí, calle usted; que la hay—añadió después de un instante. Laura Lyons, cuyas iniciales son L. L. Pero ella vive en Coombe Tracey.

—¿Quién es ella? —La hija de Frankland.

—¿Cómo! ¿Del viejo excéntrico? —De ese mismo. Laura casó con un artista que venía al páramo a dibujar. Resultó que era un perdido, y muy poco después de casados la abandonó. Según parece, la culpa no fué sólo del marido. Sea como quiera, ello es que el padre no quiso ver más a su hija. Primero, porque casó sin su consentimiento, y luego por otras razones muy especiales. Así que, entre unas cosas y otras, la pobre muchacha lo ha pasado muy mal.

—¿De qué vive? —Frankland debe pasarla alguna pensión, muy poca cosa, porque no anda tampoco muy bien. Ignoro lo que habrá de cierto en lo que se cuenta; pero de todos modos, no podía permitirse que la chica se perdiera por completo. Cuando se supo lo que sucedía, se reunieron algunas personas y trataron de ponerla en situación de que pudiera ganarse honradamente la vida. Stapleton dió algo, sir Charles mucho, yo puse lo que pude y entre todos la compramos una Remington. Ahora se gana la vida escribiendo y copiando a la máquina.

que protegen la plaza. En cuanto se los reduzca al silencio, cooperarán al bombardeo de Tarabosch, que será atacada por sus cuatro frentes.

El Ejército del centro, al mando del Príncipe Danilo, avanza sobre Scutari, que está bloqueado. En Kopliz quiso cerrarle el paso un Ejército turco, y se trabó durísimo combate, que tuvo término con la retirada de las tropas otomanas.

Poco antes de huir los turcos, llegó el Ejército montenegrino del Norte, al mando del general Vichkovich, y que había tomado las plazas fuertes de Guesinje y Plava. Su llegada decidió el combate. Las pérdidas turcas son muy grandes.

En cuanto se unan los Ejércitos de Danilo y Vichkovich al del general Martinovich, que asedia a Tarabosch y Scutari, se dará el asalto general.

Los griegos desembarcan en Caterini.—Bombardeo de Preveza.—La huida de los otomanos.—Lo abandonan todo para escapar.—La posición decisiva.—Prisioneros turcos en Atenas.

París 25.—Está confirmado el desembarco de 1.500 soldados griegos en Caterini, ciudad macedónica, situada frente a Salónica, al otro lado del golfo de este nombre. La guarnición, ante la actitud del vecindario, entusiasta para los helenos, hubo de desistir de continuar la resistencia, rindiéndose sin condiciones.

Se ha reforzado el núcleo de tropas con que los griegos ocuparon la isla de Lemnos, importantísima por su situación estratégica, pues está a la entrada de los Dardanelos y domina el estrecho.

La escuadrilla griega que penetró por el estrecho de Preveza, está bombardeando energicamente la fortaleza turca allí situada.

Aquí, en Atenas, se da por seguro que Lemnos servirá de base para la escuadrilla griega, en sus próximas operaciones. Estas no habían empezado aún, esperando la llegada de los tres destruyeros adquiridos en Inglaterra, y que ya están en el Pireo.

La nueva de haber franqueado el ejército griego los desfiladeros de Sarantaporos ha producido aquí júbilo inmenso, pues en este paso, podían los turcos oponerse eficazmente al avance sobre Salónica.

Los otomanos habían construido formidables defensas en estos desfiladeros, mas la ocupación de Diskara por las tropas griegas, les obligó a replegarse, amenazados por el flanco y temerosos de que se les cortase el camino de la antigua Servia.

Esta retirada tiene todos los caracteres de una fuga, pues los turcos abandonan viveres y municiones. Los griegos, que los persiguen a marchas forzadas, van recogiendo todo el material abandonado, cajas de municiones, proyectiles de artillería, etc. etc. En la tienda que ocupaba el general en jefe de los turcos, hallaron los griegos hasta los planos topográficos del Estado Mayor.

Veintidós cañones de tiro rápido y numerosos furgones de material, han caído en poder de las tropas griegas, en las llanuras de Allakon, al abandonar los turcos las líneas de Cambunia y Seldjide.

A lo que parece, los turcos se proponen hacer una encarnizada resistencia en los desfiladeros de Petra (Antigua Servia), llave de los dos caminos de Salónica y Monastir. Dueños de esta posición, los griegos pueden avanzar, sin obstáculo, sobre ambas poblaciones y operar la unión con el ejército serbio que se adueñó de Prichtina.

Cincuenta oficiales y soldados turcos, prisioneros de guerra, han llegado a Atenas. Se les tendrá en Nauplia.

Toma de Kumanova y de Stenitza.—Victoria importantísima.—Avanzando sobre Uskub.—El salvajismo turco.

París 25.—Las cuatro divisiones serbias que operan en Macedonia y que se han apoderado de Prichtina, Kotchana y Kratovo, tenían asediada hace tres días a la plaza fuerte de Kumanova, donde se había concentrado el ejército turco del Oeste.

Principal obstáculo para el triunfo serbio era una montaña, situada al Norte de la ciudad y que estaba defendida por tres divisiones turcas y numerosas baterías.

La artillería serbia batió con gran éxito las trincheras enemigas, produciendo sus proyectiles tales estragos en las filas turcas, que pronto hubieron de ser aquéllas abandonadas. Entonces se lanzaron los serbios al asalto y fueron rechazados a los turcos de todas sus posiciones defensivas, haciéndolos huir, al fin, en dirección a Uskub, dejando el campo sembrado de cadáveres.

Tras de este triunfo, el Ejército serbio se arrojó sobre la ciudad, apoyado por violentos cañones, y se apoderó de ella, no obstante la heroica defensa de los otomanos. Tres mil de éstos se rindieron a los vencedores, con abundante material de guerra. El resto huyó a Stenitza, que no tardó en rendirse a los serbios.

En Kumanova hallaron los vencedores seis cañones de grueso calibre, 20 de tiro rápido, ocho ametralladoras, 415 cajas de municiones y grandes depósitos de viveres.

El generalísimo serbio, después de garantizar Kumanova y Stenitza con dos divisiones, dispuso el avance sobre Uskub, donde se halla atrinchero crecidísimo número de fuerzas otomanas. Se ha unido a los libertadores del jefe albanés Issa Poletinat, con 10.000 hombres. Este caudillo es enemigo irreconciliable de los turcos.

Se confirma que éstos hacen fuego sobre las ambulancias, bien por natural ferocidad, bien porque toman la Cruz Roja por insignia de los jefes cristianos. Sea de ello lo que fuere, es que ametrallan y bombardean los Hospitales de sangre, de los serbios.

La toma de Kumanova permitirá al ejército serbio unirse con las tropas montenegrinas que operan en Albania.

INFORMACIONES

La Bolsa Comercial

En contestación a un escrito publicado en «La Voz de la Calle» de este periódico en el que se lamentaba el autor del mismo de que Palma careciese de una Bolsa Comercial cuando en otras poblaciones tales centros funcionaban con notable beneficio para el Comercio en general, insertamos otro firmado por B. C. (don Bartolomé Castañer) en el que decía que hacía alguna abundancia en la de que era la Cámara de Comercio la que había de tomar la iniciativa para crear la Bolsa Comercial. Días después el mismo señor Castañer propina a la Cámara que estudiara la conveniencia de dotar a Palma del nombrado Centro. La moción fué aceptada.

Hemos querido conocer detalles del pensamiento, el cual será explanado extensamente por el referido señor en la próxima sesión que celebrarán las secciones de Industria y Comercio de la Cámara, y al efecto visitamos al señor Castañer.

Este nos dice que en Palma el proyecto no es cosa nueva sino que anteriormente, hace unos cinco años, el Ayuntamiento ya tuvo en consideración la idea por haberla él propuesto en la Comisión de Ensenche. Quedó nombrada una Comisión para realizar los estudios, formada del Presidente de la Cámara don Ricardo Roca, Presidente del Sindicato Agrícola de Mallorca don Honorato Salóm, el entonces concejal don Pedro Canet y el proponente.

La enfermedad que contrajo el señor Roca y los viajes que para restablecerse tuvo que realizar a Cannes, fueron causa, muy sensible, que los estudios no se efectuaran.

No abandonó la idea el señor Castañer y a favor de la misma escribió diferentes artículos en nuestro colega «La Almuñada».

Ultimamente ha abordado de nuevo el asunto por estimar que era de oportunidad, toda vez que por el Ayuntamiento se estudia la creación de un mercado de ganado como medio de abaratar las subsistencias y también porque *Varios subsalvadores* (desde nuestra «Voz de la Calle») agobian para que se estableciera el mercado de ganado frente al Matadero como medida conducente al abaratamiento de los productos del cerdo. El señor Castañer opina que la Bolsa Comercial es otro factor, y muy importante, para que logremos en Palma comprar los artículos de primera necesidad a precios más baratos que en la actualidad.

El señor Castañer subdivide el establecimiento en Mercado y Bolsa, reuniendo

comida la última vez.

—¿Habla usted con él entonces?

—No, señor; pero cuando volví, la comida no estaba allí ya.

—En ese caso hay que suponer que estaría.

—Así parece, a no ser que fuera el otro quien se la llevó.

Me detuve con la taza en la mano y miré a Barrymore con asombro.

—De manera que hay otro en el páramo—pregunté.

—Sí, señor, hay otro.

—¿Le ha visto usted?

—No, señor.

—¿Entonces cómo sabe usted que está allí?

—Hace más de una semana que me lo dijo mi mujer—contestó Barrymore.—También ese otro vive aislado y ocultándose, aunque no creo que sea presidiario. Créame usted, doctor, no me gusta nada el aspecto que van tomando las cosas en el páramo; no, no me gusta.

Estas últimas frases las dijo con no fingida vehemencia.

—Escuche usted, Barrymore—añadió luego,—el único interés que tengo yo en este asunto es el bienestar de sir Henry. Mi vida al castillo no tiene otro objeto que el de ayudarle en lo que me sea posible. Pues bien, dígame con franqueza, ¿qué es lo que no le gusta a usted?

Barrymore tardó un momento en contestar. Por fin, dijo como si hallara dificultad para expresarse:

—Esos misterios del páramo, señor. Ju-

en un sólo centro todas las secciones que antes estaban instaladas en diferentes puntos de la capital.

En el Mercado, como su palabra indica, se efectuarán las transacciones de los artículos que han necesidad de estar expuestos para mercarlos, como ganado, aceite, algarrabras, paja, cereales, determinadas hortalizas, etc. etc.

En la Bolsa se verificarán las compras y ventas de artículos en su mayoría destinados a la exportación e importación, como almendros, lanas, aceites y algarrabras (al por mayor) y otros artículos de mucha producción en Mallorca.

También podrían hacerse operaciones de Valores públicos y locales y compra-venta de moneda extranjera.

En todas las operaciones podría intervenir Corredor de Comercio para dar mayor validez a los contratos.

El establecimiento debería estar instalado en dos locales distintos.

El edificio de la Lonja si no estuviera situado en punto que en la actualidad es excentrico, es el que mejores condiciones reúne. Pero visto donde reside actualmente el movimiento comercial, convendría para mayor comodidad del público que la Bolsa se situara en punto céntrico. Interinamente podrían instalarse en los bajos patio, del edificio que ocupan los Juzgados de 1.ª instancia y más adelante, conocida la aceptación que hubiera tenido dicho centro, si era favorable, construir un edificio exprofeso.

Respecto a Bolsa se han hecho en Palma diferentes ensayos. La Cámara de Comercio la instaló en un local situado bajo los pórticos de la calle de Palacio. Juzga el señor Castañer que a lo excentrico del punto se debe el poco éxito que tuvo. Posteriormente, don Enrique Alzamora, siendo presidente de la Cámara de Comercio, tuvo el pensamiento de instalarla en el local que después tomó y ocupó el «Sindicato Agrícola de Mallorca» en la calle de Rubí, contigua a la de San Miguel.

La idea del proponente de establecer la Bolsa en un local nuevo es para que la acción del centro sea lo más amplia posible y puedan acudir todos los industriales de las diversas ramas comerciales.

Respecto al Mercado y teniendo en cuenta siempre donde reside el núcleo de movimiento comercial e industrial y también por coincidir la mayoría de vías que ponen en comunicación los pueblos con la capital, podría establecerse aquél en un punto situado desde las estaciones de los Ferrocarriles hasta la carretera de Luchmayor. Para ello sería preciso adquirir una extensa manzana del Ensenche en donde se construiría el mercado, que sería parte cubierto y parte descubierta. El referido sitio estaría cercano al en que se proyecta construir la nueva Plaza de Abastos de Palma.

La construcción del edificio mercado (que debería ser modesto) habría de estar a cargo del Ayuntamiento y Cámara de Comercio, formándose con elementos de ambas entidades un Patronato. Este se encargaría de emitir cédulas hipotecarias para cubrir el capital necesario para la citada construcción. El Patronato cuidaría de la administración del Mercado. La cantidad que se obtuviera por arbitrios del mismo, serviría para gastos de conservación, pago de intereses de las referidas cédulas hipotecarias y amortización de las mismas.

El referido Sr. Castañer sostiene que el punto donde él propone la construcción del Mercado, es mucho más conveniente que en las inmediaciones del Matadero, toda vez que se exporta mucho más ganado que no el que se destina al consumo público. Además, la construcción del Mercado que él propone no es únicamente de ganado, sino que abarca todas las materias que puedan llevarse al centro dicho.

No puede dar impresiones respecto al proyecto, toda vez que el Sr. Castañer no las ha recogido de sus compañeros de las Secciones de Industria y Comercio de la Cámara.

Espera con seguridad que aquéllos le secundarán con gran entusiasmo y pronto veremos funcionar los Centros citados que han de reportar gran utilidad a la capital palmesana.

—Una limosnita para este pobre huér-

fano.

—¿Niño! ¿No te dá vergüenza pedir limosna a tu edad?

—¿Es para mantener a mis padres!

—¿Pero a qué misterios se refiere usted? Primeramente, la muerte de sir Charles. Por más que las autoridades encontraron explicación para ella, fué harto triste y misteriosa. Luego los ruidos que se oyen en el páramo durante la noche. No hay quien se atreva a cruzarlo después de la puesta del sol. Además, ese desconocido que se oculta allí vigilando y esperando... ¿A quién vigila? ¿A quién espera? Seguro estoy, doctor de que todo eso no significa nada bueno para quien lleve el apellido Baskerville. Por mi parte me alegraré de que venga la nueva servidumbre a encargarse del castillo.

—¿Qué señas puede usted darme del desconocido? ¿Qué dijo su mujer de usted? ¿Sabe dónde se oculta y qué hace allí?

—Me dijo que le había visto dos o tres veces, pero que tiene mucho cuidado de que no se le desubra. Al principio creyó que sería algún guarda, pero pronto se convenció de que poderosos motivos debían obligarle a permanecer allí.

—¿Y dónde está?

—Debe de ocupar una de las cuevas del cerro donde dicen que vivían las gentes prehistóricas.

—¿Cómo se arregla para comer?

—Mi mujer me dice que ha visto a un muchacho ir y venir, y que él debe ser quien le lleva todo lo necesario. Probablemente irá a comprarlo a Coombe Tracey.

INFORMACIÓN

La política

Hemos recibido la visita del semanario jaimista 'La Tradición', que empezó ayer a publicarse en esta ciudad.

Dice que es continuador de aquel semanario del mismo nombre que dejó de publicarse por orden gubernativa.

En su artículo programa hace constar que debidamente autorizado por la Junta legitimista de Baleares, procurará ser fiel al programa que le han trazado sus jefes.

Correspondemos al saludo que dirige a la prensa y le deseamos muchas prosperidades.

En dicho semanario se anuncia que el próximo domingo se verificará una excursión al oratorio de Gracia organizada por la Juventud jaimista de Lluçmanyor, habiéndose invitado a sus compañeros de Palma, Campos, Porreras y Felanig.

En esta excursión, además de un acto religioso, tendrá lugar otro político en el que asistirá el jefe Regional y las principales personalidades del partido, juntamente con reputados oradores.

Los calafates y maestros de ribera El próximo pasado sábado celebraron una reunión en el local de 'La Unión Industrial', las comisiones nombradas por patronos y obreros de ambos oficios.

Después de algunas horas de discusión laboriosa, se convino que los patronos abonarán una peseta por cada hora extraordinaria de trabajo en días laborables y de dos pesetas por cada hora extraordinaria de trabajo en los días festivos.

Las demás bases y condiciones fueron aceptadas por los patronos. A pesar de ello la Comisión obrera antes de prestar su conformidad a esta solución, manifestó que quería consultar con sus compañeros, para lo cual los convocaría para una reunión que tendrá lugar esta noche.

Créese que los obreros aceptarán la fórmula propuesta y todas las gestiones realizadas por la Comisión, con lo cual quedará solucionada la huelga.

Match ciclista En el velódromo de Tirador tuvo lugar el match entre los ciclistas Mayol, sollerense y Febrer, de Felanig. La carrera logró despertar gran interés entre el público y principalmente entre los vecinos de las ciudades de que son naturales dichos corredores.

Los trenes que llegaron a las primeras horas de la tarde procedentes de ambos puntos, vinieron atestados de viajeros. En el Velódromo la animación era muchísima.

Se constituyó el Jurado en la siguiente forma: Presidente don Rafael Riuorí, Cronometrador don Damián Talladas, Juez de salida y cuenta vueltas don Domingo Noguera y además cuatro vocales nombrados por los corredores.

Empezó la carrera corriendo el 1.º el sollerense Mayol. El recorrido era de 100 vueltas (33 kilómetros) y las cubrió en 51 minutos, 14 segundos y 45 de segundo.

Después empezó su carrera el felanigense Febrer empleando en la misma 51 minutos y 41 segundos. El público aplaudió con entusiasmo a ambos ciclistas y especialmente al Mayol, que resultó vencedor.

permanente que ha de llevar a cabo las aspiraciones de toda la clase. Los maestros que componen la comisión gestora han pedido informar ante la comisión de presupuestos, cuando se discuta el de Instrucción pública, a fin de poder llevar el convenio de que las categorías actuales constituyen la muerte del magisterio, pues matan todo estímulo en los maestros.

Muchos senadores y diputados se han ofrecido a defender en las Cámaras el proyecto de mejora publicado por la comisión.

Flauta religiosa Ayer en la iglesia de las religiosas Teresas se celebraron solemnes funciones que la Asociación de maestras de 1.ª enseñanza de esta capital, dedicaron a su patrona Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana hubo misa de comunión general. A las diez y media se celebraron los divinos Oficios en los que fué el celebrante el Canónigo Archivero M. L. señor don José Miralles ocupando la sagrada Cátedra el Rdo. señor Sastre.

Por la Capilla Franciscana se cantó la misa de Angelus. En los mentados actos la concurrencia que asistió, fué muy numerosa.

Feria en Inca Ayer celebróse en la ciudad de Inca la segunda feria de la temporada. Numerosas personas se trasladaron a aquella población, la cual presentó durante todo el día aspecto animadísimo.

Se verificaron bastantes transacciones. Ha salido para Valencia Nuestro amigo don Fernando Ballester, propietario de la fábrica Harinera del 'Pont d'Inca' a consecuencia de un telegrama que recibió en el que se le participaba la gravedad de su señora madre.

Le deseamos un feliz viaje y a su madre un pronto restablecimiento. También embarcó para Barcelona, acompañado de su distinguida hija, don Miguel Torres.

Ayer se le ha enviado el siguiente telegrama: Al Presidente del Consejo de Ministros se le ha enviado el siguiente telegrama: Ayuntamiento esta capital en sesión pública acordó haberse enterado (con satisfacción) del telegrama publicado prensa dando noticia que comisión Senado dictaminó favorablemente la proposición de ley declarando de utilidad pública el abastecimiento de lagunas de la ciudad ley aprobada ya en el Congreso.

Consigna esta gratitud y ruega a V. E. persista benévola atención que concedió la comisión de este Ayuntamiento logrando una rápida tramitación necesaria para obtener sanción definitiva de ley tan importante para este vecindario.—Alcalde, Antonio Pou.

Un choque En la tarde de ayer en las inmediaciones del caserío del Terreno, chocó uno de los tranvías descendentes con un carruaje que cruzaba la vía.

A consecuencia del choque, resultaron ambos vehículos con desperfectos, no ocurriendo afortunadamente, desgracia personal alguna.

Decreto de indulto La Gaceta publica un Real decreto del ministerio de la Guerra, cuyo texto es el siguiente: Usando de la facultad que me concede el artículo 54 de la Constitución de la Monarquía, de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Concedo indulto total de las penas impuestas o que proceda imponer a los militares de todas clases y empleados, dependientes del ramo de Guerra, que hubieran cometido delitos de carácter militar en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, o cualquier otra posesión de Ultramar, durante la dominación española en aquellas islas, ya estén sentenciados definitivamente o sea cualquiera el estado en que éste se halle.

Art. 2.º En las causas en que se persigan tales delitos y que en la actualidad se encuentran tramitados, se declarará extinguida la acción penal, decretándose su sobreseimiento. La misma declaración se hará en las que estén archivadas provisionalmente, las cuales se darán por concluidas a la presentación de los encartados.

Art. 3.º A pesar de lo dispuesto anteriormente, los individuos comprendidos en este indulto que hubieren por cualquier concepto causado baja en los escalafones del ejército, no podrán volver a ser alta en el mismo, sea cualquiera el motivo de aquella, subsistiendo en este punto la resolución judicial o gubernativa en que se haya ordenado dicha baja.

Velada necrológica A noche debió celebrarse en el local 'Fomento Católico' de Sóller la anunciada velada necrológica en honor del sabio sacerdote don José Rullán Mir.

El acto fué organizado por la Congregación Mariana de aquella ciudad. Suponemos que se desarrolló el programa conforme estaba anunciado.

Desde Palma pasaron a aquella ciudad diversas personas invitadas unas a tomar parte en la velada y otras a asistir a la misma.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Notas del Carnet

Personales Leemos que se ha posesionado de una canongía en la Catedral de Lérida, don Ramón Garcés, secretario de Cámara que fué de este Obispado.

Don Miguel Mir ha sido nombrado vocal para juzgar las oposiciones a la cátedra de alemán vacante en la Escuela de Comercio de Santa Cruz de Tenerife.

Don Damián Isern ha sido nombrado suplente del Tribunal de oposiciones a la cátedra de Economía Política vacante en la Escuela de Comercio de Oviedo.

El niño Juan Singala, hijo de la profesora de inglés doña Mariana, viuda de Singala, tan felizmente operado por el doctor señor Aris se halla casi completamente restablecido, habiendo ya ayer abandonado la cama y salido este mediodía a dar un corto paseo.

Felicitamos al joven Singala por la señalada mejoría, así como al referido doctor por el lisonjero éxito de la operación que le practicó.

Para Barcelona, a bordo del vapor 'Rey Jaime I' salió anoche nuestro querido amigo y compañero o en la prensa el redactor del diario 'La Vanguardia', don Emilio Oliver.

Anoche embarcó para Barcelona y Madrid el coronel de la guardia civil don Mariano Zaforteza, acompañado de su distinguida señora.

Ha salido para Valencia Nuestro amigo don Fernando Ballester, propietario de la fábrica Harinera del 'Pont d'Inca' a consecuencia de un telegrama que recibió en el que se le participaba la gravedad de su señora madre.

Le deseamos un feliz viaje y a su madre un pronto restablecimiento. También embarcó para Barcelona, acompañado de su distinguida hija, don Miguel Torres.

Ayer se le ha enviado el siguiente telegrama: Al Presidente del Consejo de Ministros se le ha enviado el siguiente telegrama: Ayuntamiento esta capital en sesión pública acordó haberse enterado (con satisfacción) del telegrama publicado prensa dando noticia que comisión Senado dictaminó favorablemente la proposición de ley declarando de utilidad pública el abastecimiento de lagunas de la ciudad ley aprobada ya en el Congreso.

Consigna esta gratitud y ruega a V. E. persista benévola atención que concedió la comisión de este Ayuntamiento logrando una rápida tramitación necesaria para obtener sanción definitiva de ley tan importante para este vecindario.—Alcalde, Antonio Pou.

Un choque En la tarde de ayer en las inmediaciones del caserío del Terreno, chocó uno de los tranvías descendentes con un carruaje que cruzaba la vía.

A consecuencia del choque, resultaron ambos vehículos con desperfectos, no ocurriendo afortunadamente, desgracia personal alguna.

Decreto de indulto La Gaceta publica un Real decreto del ministerio de la Guerra, cuyo texto es el siguiente: Usando de la facultad que me concede el artículo 54 de la Constitución de la Monarquía, de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Concedo indulto total de las penas impuestas o que proceda imponer a los militares de todas clases y empleados, dependientes del ramo de Guerra, que hubieran cometido delitos de carácter militar en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, o cualquier otra posesión de Ultramar, durante la dominación española en aquellas islas, ya estén sentenciados definitivamente o sea cualquiera el estado en que éste se halle.

Art. 2.º En las causas en que se persigan tales delitos y que en la actualidad se encuentran tramitados, se declarará extinguida la acción penal, decretándose su sobreseimiento. La misma declaración se hará en las que estén archivadas provisionalmente, las cuales se darán por concluidas a la presentación de los encartados.

Art. 3.º A pesar de lo dispuesto anteriormente, los individuos comprendidos en este indulto que hubieren por cualquier concepto causado baja en los escalafones del ejército, no podrán volver a ser alta en el mismo, sea cualquiera el motivo de aquella, subsistiendo en este punto la resolución judicial o gubernativa en que se haya ordenado dicha baja.

Velada necrológica A noche debió celebrarse en el local 'Fomento Católico' de Sóller la anunciada velada necrológica en honor del sabio sacerdote don José Rullán Mir.

El acto fué organizado por la Congregación Mariana de aquella ciudad. Suponemos que se desarrolló el programa conforme estaba anunciado.

ESTADÍSTICA

Nacimientos y matrimonios Número de los registrados en el día 27. Juzgado de la Lonja. Nacimientos—Ninguno. Matrimonios—Don Gabriel Roig Sastre con Margarita Garí Vaquer, don Jaime Vich Rosser con Margarita Frau Sabater. Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—2 varones y 1 hembra. Matrimonios—Ninguno.

Defunciones Día 24.—D. Antonio Múnar Cifre, soltero, de 23 años; doña Magdalena Andreu Roca, casada, de 35 años. Día 25.—D. Juan Cazador Font, soltero, de 72 años. Día 26.—Doña Juana Ana García Pellicer, soltera, de 23 años. Día 27.—Doña Catalina Moll Vicent, viuda, de 80 años; don Antonio Torres Marí, casado, de 59 años; don José Pérez Ros, casado, de 84 años.

De Teatros

Lírico El sábado se inauguró en este teatro la temporada de cine y variedades, debutando las artistas 'La Goyita' y la pareja de baile 'Mari-Marina'.

'La Goyita' es una artista ventajosamente conocida de nuestro público y en la noche del sábado el público le tributó tan insistentes aplausos como en la temporada anterior. Cantó algunos cuplés nuevos y se presentó luciendo elegantes toilette, que fueron muy elogiadas por las señoras.

Ante los repetidos aplausos del público tuvo que repetir hasta siete cuplés. 'Mari-Mariana' es sin disputa la mejor pareja de baile que hemos visto desfilarse por Palma. Son dos muchachas guapísimas que visten con elegancia extrema y que además bailan admirablemente.

Recibieron aplausos tan grandes como merecidos y tuvieron que repetir varios bailes. Los dos números que actúan en este teatro con seguridad que llevarán mucho público, ya que los principales elogios los han recibido de las señoras.

Ayer el teatro estuvo brillantísimo tarde y noche. Para hoy se anuncian nuevos cuplés por 'La Goyita' y nuevos bailes por 'Mari-Marina'.

Además se anuncia el estreno de varias películas, son las siguientes: Bailes típicos españoles, Cuando las mesas jiran, El Teatro y la vida, de 800 metros y Cupido vencedor de 600 metros.

Para el viernes, festividad de Todos los Santos, anuncia la Empresa una representación extraordinaria del drama de Zorrilla 'Don Juan Tenorio'.

Se encargará de 'Doña Inés' la gentil cupletista 'La Goyita' y de la parte de don Juan el Sr. Monteagudo, galán joven de la compañía de Carmen Cobena.

Ayuntamiento

SESION DE HOY Se reunió a las doce y cuarto el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Dezaclar y con asistencia de los señores Bronco, Mancebo, Barrera, Bibiloni, Suar, Cíer, Obrador, Labrés, Rover, Giménez, Trián, Font y Arbós, Severa, Roca Hernández, Carbonell, Salas, Jaime, Sabater, Font y Peña, Villalonga y Esbarranch.

Acta y cuentas Se aprobó el acta de la sesión anterior y varias cuentas. Orden del día Dióse lectura de una instancia del Fomento de Turismo de esta ciudad solicitando del Ayuntamiento que se digna contribuir al gasto que ocasione la nueva carretera de Andraig a Estalanchs. Se acuerda pase a la Comisión de Hacienda.

Se aprobó el extracto de los acuerdos municipales tomados durante el mes de septiembre. Leyóse un dictamen de la comisión de obras referente al levantamiento de unas cañerías que abastece de agua la casa número 35 de la Plaza de la Puerta de Santa Catalina.

Se acordó que quede ocho días sobre la mesa y comunicar al propietario de la citada casa que vuelva a colocar la acera en el mismo estado de antes de empezar las obras. Quedó ocho días más sobre la mesa el reglamento del Matadero.

Se aprobó la proposición presentada relativa al abaratación de las subsistencias. Se concedió permiso para obras particulares y se aprobó un relación de pequeñas reparaciones en la vía pública. Se concedió el permiso para el traspaso de varios sepulcros.

Se acordó pagar con cargo a imprevisos el banquete del Castillo de Bellver. La comisión de Ensanche solicita 250 pesetas para la columna barométrica. El señor Trián: ¿Se puede saber cuánto cuesta ya la columna barométrica. El señor Bronco: 6.260 pesetas. Dase lectura a un dictamen de la misma Comisión de Ensanche respecto al arriendo del solar que ocupa la plaza de Toros, proponiendo que se paguen al Ayuntamiento 300 pesetas anuales de alquiler, que se conceda entrada gratuita a todos los concejales para todas las funciones que allí se celebren, que se reserven dos palcos para el Consistorio y que las costas se paguen a medias. Queda el dictamen ocho días sobre la mesa.

Ruegos y preguntas El señor Dezaclar dice que como sea que para el sábado el Alcalde ha convocado a los secretarios de los pueblos para la cuestión de los consumos, propone se autorice al señor Alcalde para observarles. Se acuerda. El mismo señor dice que le ha visitado el cónsul de Holanda, ofreciéndole, en nombre del jefe del 'Gumberland', la banda de música. Se acuerda darle las gracias. Se presenta una proposición en la cual se pide que en vista de que el Ministerio no ha atendido a la súplica que se le hacía para que restableciese en Mallorca la Escuela Normal de Maestra, se haga lo posible para conseguir del Gobierno que conceda 30.000 pesetas para crear aquí la Escuela de Maestros y pedir a la Diputación Provincial que se encargue de restablecer la Normal de Maestras.

Apoyan la proposición los señores Font y Arbós, Obrador, Trián y Rover. El señor Font y Peña pide que en la petición vaya la queja por la resolución del Gobierno. Se oponen los otros señores, y el Presidente dice que no pueden discutirse las resoluciones del Gobierno. Se aprueba la proposición y que se nombre una comisión para que visite a los representantes en Cortes.

El señor Obrador propone que se conceda un socorro a los damnificados por el ciclón de Andraig. Se acuerda que se unan los señores Trián, Bronco y Giménez a la comisión que ha de organizar los festejos del Conquistador.

El señor Barrera pide que se cambie el nombre de la calle de Camaró. Se queja el Sr. Jaime del estado en que se halla la carretera de Buñola en el paso a nivel.

El señor Font y Peña pide luz en los jardines del Ensanche. El señor Rover propone que se gratifiquen con 100 pesetas los trabajos de reedificación del Censo.

El señor Salas pide que se telegrafee a los representantes en Cortes para activen la ley de aguas. Se acuerda la proposición y hacer todos los trabajos necesarios en este asunto.

El señor Obrador propone la creación de una bolsa de contratación en el oratorio de la lado del Hospital Militar. El señor Dezaclar no se muestra conforme con el dictamen. El señor Pou se adhiera a la proposición sin concretar sí, y se acuerda presentarla por escrito el próximo lunes. Y se levanta la sesión a las 120 minutos.

GACETILLAS

Razón social.—Los señores Alabern y C.º nos comunican que mediante escritura autorizada por el Notario don Rafael Togores han constituido una Sociedad comercial que girará bajo la razón social de 'Alabern y C.º' la cual la constituyen don Carlos Alabern como socio capitalista y solitario y D. José Videl y D. Federico Carlos Alabern en el carácter de socios industriales, los que indistintamente llevarán la firma social.

Padrón.—En el Ayuntamiento de Puigpuig está expuesto a efectos de reclamación el padrón de carrajes de lujo de aquella villa formado para 1913.

Citación.—Por el Juzgado del cañonero 'Nueva España' se llama al dueño o conductor de cinco bultos de tabaco de contrabando que el 16 de marzo último fueron encontrados flotando en el mar en aguas de Sóller.

Denunciado.—Por la guardia civil de Porreras lo ha sido un sujeto por infracción de las Ordenanzas Municipales. Hurto.—En Monturi la benemérita ha detenido a un sujeto por hurto de una escopeta.

Detención.—En San Antonio la guardia civil ha detenido a un sujeto por corta y sustracción de tres sabinas. Novedades.—Los dueños de los 'Almacenes Muntaner' han tenido la atención de comunicarnos que han recibido los géneros para las temporadas de Otoño e Invierno.

Academias.—Ayer dieron comienzo en la Sociedad de Artesanos las academias de baile. La Comisión nos ruega insertemos que aquellos continuarán todos los domingos y días festivos.

Bibliografía.—Hemos recibido el número 20 de la 'Revista' de la Cámara Agrícola. Balear correspondiente al 25 del actual, que inserta el siguiente sumario: Crónica General.—Consejo Provincial de Fomento.—Congreso Agrícola.—Producción de seda en España.—Comercio comparado.—Ingresos y pagos.—Disposiciones Oficiales.—Informaciones.—La digital como insecticida.—Contra el carbón de las gallinas.—Depósitos de vidrio.—Feria.—Cosecha de aceite.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.—Sección Legislativa (continuación).

Herido.—Esta mañana ha sido curado en el dispensario de la Cruz Roja del Arrabal de Santa Catalina, un individuo que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

Emigrantes.—Esta tarde han embarcado para Barcelona desde donde se dirigirán a Buenos Aires doce emigrantes mallorquines. Los niños que toman el Scrobol crecea, robustos y sanos.

BLIXIR CALLÓL.—Aumenta el apetito. Ojos de gallo.—Se extirpan de raíz con el Mata-Callós 'Bosch' (marca Burbay).

De la Región

FELANIG Anoche se despidió de este público con el drama 'El Misterio de Rusiñol', la compañía dramática Casals-Cazorla. —Esta noche debutará en el Novedades, con 'La Casa Susana' una compañía cómico-lírica. —En este mercado el precio del almendón es de 100 pesetas los 4237 kilogramos.—C. 26 de octubre de 1912.

SOLLER El Ayuntamiento de Sóller ha acordado enagajar las partes del monte de Santa Catalina que constituyen solar edificable. Este acuerdo es motivado por la demanda de solares que se viene haciendo para construir edificaciones en el Puerto. —D. Juan Marqués Arborea ha dimitido el cargo de jefe de la estación del ferrocarril de esta ciudad. Para sustituirle ha sido nombrado D. Cristóbal Ferrer Frau. —Aumenta la suscripción de acciones para reformar el local de la 'Defensora Sollerense'. —Se han unido en el santo lazo don Lorenzo Bauzá Frontera y la señorita Antonia Liadó Nadal.

Fueron padrinos D. Antonio Frontera Bauzá, D. Juan Marqués Frontera, D. Pedro Ferrer y D. Raiael Poquet. Bendijo la ceremonia el vicario D. Antonio Bauzá.—C. 26 de octubre de 1912.

IBIZA Han contraído matrimonio D. Francisco Mas y la señorita Eulalia Riera Cardona. —Ha fallecido víctima de un ataque de apoplejía doña Margarita Costa, madre del comerciante señor Guasch. —Procedente de esa ha llegado el secretario de este Juzgado municipal D. Fernando Palerm. —En San Carlos ha fallecido la señora madre del redactor correspondiente del 'Heraldo de Ibiza' en Barcelona, D. Marcos Colomar. Reciba éste y demás familia nuestro expresivo pésame.—C. 26 de octubre de 1912.

ANDRAIG Para los damnificados.—Nueva carretera. Nuestro colega 'Villa de Andraig' en su último número publica lo siguiente: Convocada por el Sr. Alcalde, a las 10 de la mañana del domingo próximo pasado se celebró en la Casa Consistorial una reunión general y pública de propietarios de esta villa perjudicados por el ciclón del 6 del corriente. El señor Alcalde dió cuenta a los reunidos de los trabajos efectuados por el Ayuntamiento para solicitar de la Excelentísima Diputación provincial una rebaja de la contribución territorial, y excitó el celo de todos, para que cada cual dentro de su esfera y en relación con su poder e influencia, procurasen conseguir recursos con que atender y ayudar a los pobres pescadores dueños de las embarcaciones destruidas por el temporal.

El Ayuntamiento de este pueblo en su última sesión eligió a don Mateo Simó, Alcalde, a don Antonio Calafell y don Pedro José Jofre, concejales, y a los vecinos don José Alemany y don Gabriel Terrades, para que constituyeran la comisión que, unida a la que en igual forma debió de elegir el Ayuntamiento de Calviá, estudiaría, sería, formal y definitivamente la posibilidad y manera más fácil y conveniente de realizar el proyecto de una nueva carretera que, acorte la distancia de Andraig a Capdepera.

Los basureros. Señor Director de LA ULTIMA HORA. Muy Sr. mío: Ruego me encarecidamente, dé cabida en 'La Voz de la Calle' a lo siguiente: Podrían darse las oportunas órdenes para que los basureros de la Calle de Colón, cumplieran más con su deber? Si así se hiciera, de seguro se evitaría la molestia de que se vienen lamentando varios vecinos de dicha calle, de tener que guardar el estiércol ocho y diez días, sin que los indicados basureros se tomen la molestia de ir a recogerlo. Gracias mil. Varios Vecinos.

Molestias de la chiquillería. Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy Sr. mío: Mucho le agradeceré, de publicación en su periódico en la sección de 'La Voz de la Calle' a lo siguiente: Sería posible que un guardia municipal se pusiera de plantón desde las 13 a las 14, en la Plazaleta del Rastrillo, para evitar que la chiquillería siga molestando a los transeúntes, y con escándalos que promueven, a los vecinos de aquellos barrios? De hacerlo así, sería en bien de la cultura de un país civilizado. Poincaré.

Quejas contestadas y atendidas El oficial letrado del Ayuntamiento de Palma don Antonio Pujol, por encargo del señor Alcalde, nos ha contestado a las siguientes quejas y peticiones, insertas en 'La Voz de la Calle'. —Que se darán órdenes hoy mismo para evitar el hedor pestífero que despende una cloaca de la P. de Aratazanias. —Se procurará comprobar lo denuncia sobre infracción de las Ordenanzas Municipales por un vecino de 'Son Alegre' para imponerle el correctivo merecido. El Ayuntamiento procurará estudiar la modificación en la forma de barrido de las calles conforme propuesta 'Forasté' o sea que no se efectúe en seco para evitar la molestia que ello ocasiona. —Se han reiterado las órdenes a la guardia municipal para evitar que los perros gocen de la libertad actual. Se pasará a la comisión de Alumbrado la petición de F. F. V. para que se coloquen varios faroles por las calles del Ensanche que lindan con la carretera de Manacor. El Tesorero de Hacienda de Baleares don Fernando del Río en atención B. L. M. y contestando a la queja publicada en esta Sección, nos participa que se darán órdenes a los Estancos y demás Establecimientos donde se venden décimos de la Lotería Nacional, para que se abstengan de efectuarlo, por no estar autorizados para su venta.

Liga de Proprietarios de fincas urbanas de Palma Calle de San Miguel—18 Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a V. para la General extraordinaria que celebrará esta Sociedad en su propio domicilio el próximo jueves día 31 de los corrientes, a las seis de la tarde, para tratar y resolver lo que convenga acerca de los nuevos arbitrios creados por el Ayuntamiento y demás asuntos relacionados con los nuevos presupuestos, con la alineación adoptada para la calle de San Miguel y con la urbanización y reforma interior de esta capital. Palma 25 de Octubre de 1912.—El Presidente, Miguel Massanet.

INTERESANTE En todos los casos de extrema debilidad, neurastenia, tuberculosis (tisis), agotamiento físico e intelectual, colores pálidos, etc., tomad el ROMIGENO que no en vano ha sido llamado el más poderoso vigorizador del cuerpo humano. Cuando todo ha fracasado él vence. Pídase en Centro Farmacéutico y farmacías.

SE VENDE Una máquina para coser marca SINGER Informes: San Feló 7, entresuelo, izquierda

Castellón unos descoscos petroléos calde y desmandando rúpido. Los 'seres' atentado, cos esfuerzos ignórrase Créese, si venganza por El cadáver Dávila

Málaga—acompañandospo. Todos los ron al acto d caracteres de Asamblea cos Bilbao.—L esta ciudad, h

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

En el At el anuncio Jacinto Be S. M. el doña Isabe el Pardo. La Reina geramente

D. Antonio Comas Ribas

Ha fallecido después de recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermanos, hermanos y hermanas políticos, sobrinos, sobrinas y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará mañana a las diez y media en la iglesia de San Jerónimo, acto seguido al funeral y a la conducción del cadáver a las doce.

Casa mortuoria: San Sebastián—4

No se invita particularmente. El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del difunto.

DIETARIO AGENDA

para el año 1913

Con los datos más interesantes y guías de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Palma de Mallorca. Santoral, ropa a la lavandera, equivalencia de medidas, tarifas de Correos, etc., etc.

2 días por pag. cartón 1'00 pta. 1 día por pag. secante 3'00 pta. 1 > > > 1'50 > 2 > > en tela 2'00 >

De venta en la Librería de JOSE TOUS

POR TELÉGRAFO

Ecos varios

Madrid 27 (2 t.)

Desgracia en una mina

Cuevas de Vera.—Telegrafían de Sierra Almagra que bajando a una mina varios obreros, se rompió la maroma de la jaula, cayendo al fondo todos los trabajadores. Se desconoce el número de víctimas. El Juzgado entiende en el asunto. Asegúrase que la catástrofe tiene indignados a los trabajadores.

La catástrofe de la mina «Carmen»

Madrid 28 (2'15 m.)

Cuevas de Vera.—Las víctimas ocasionadas por la rotura de la cuerda de la jaula en que bajaban los obreros al fondo de la mina «Carmen», son cuatro cuyos cadáveres han sido extraídos de 90 metros de profundidad. El Juzgado instruye las oportunas diligencias para depurar las responsabilidades.

Individuo encarcelado

Ha sido encarcelado el individuo que denunció el insigne novelista señor Pérez Galdós.

En el registro que se hizo en su domicilio se le encontraron varias letras con la cantidad en blanco firmadas por el señor Pérez Galdós. Este ha declarado que las firmó durante su ceguera, ignorando la forma en que firmaba.

Cartuchos que explotan

En el sitio conocido por el Canabillo, un jovenzuelo se dedicaba a la pesca con cartuchos de dinamita.

Sin darse cuenta explotó uno destrozándole las manos. En estado grave fué conducido a la casa de socorro.

Entierro del coronel Echagüe

Esta mañana se verificó el entierro del coronel señor Echagüe.

Presidió el cortejo su hermano el conde de Serrallo, el general Marina, el Marqués de Rivera que llevaba la representación del Rey, el Gobernador Militar y el brigadier señor Primo de Rivera.

En la comitiva figuraban el ministro de la Guerra general Luque y muchos otros generales y políticos.

Banquete a Benavente

En el Ateneo de Madrid se ha celebrado el anunciado banquete en honor de don Jacinto Benavente.

La familia Real

S. M. el Rey, los Infantes don Carlos, doña Isabel y doña Luisa pasaron el día en el Pardo.

La Reina doña Victoria se encuentra ligeramente resfriada.

Venganza política

Castellón.—Comunican de Useras que unos desconocidos ayer noche robaron con petróleo toda la casa que habita el Alcalde y después le prendieron fuego, tomando rápidamente gran incremento.

Los serenos apercebidos del criminal atentado, consiguieron después de grandes esfuerzos extinguir el incendio. Ignórase quienes sean los autores. Créese, sin embargo, que se trata de una venganza política.

El cadáver de la esposa del señor Dávila

Madrid 28 (2'15 m.)

Málaga.—Hoy llegó el señor Dávila acompañando el cadáver de la que fué su esposa.

Todos los partidos políticos concurrieron al acto del entierro, revistiendo éste los caracteres de una verdadera manifestación. Asamblea de sindicalistas católicos

Bilbao.—Los sindicalistas católicos de esta ciudad, han celebrado una asamblea

en el Teatro Circo, con objeto de constituirse en asociación y conseguir de los patronos reivindicaciones justas.

Los oradores aconsejaron declararse en huelga cuando los patronos falten a la justicia y al efecto recordaron la huelga de los obreros católicos de la mina del Morro.

También fustigaron enérgicamente a los socialistas que se valen de los obreros para sus fines políticos con el pretexto de dignificarlos.

Llegada del general Gobernador.—Relieve de fuerzas

Madrid 28 (2'15 m.)

Alhucemas.—Ha llegado a esta el general Gobernador de Melilla acompañado de sus ayudantes.

También llegó la compañía del Regimiento de África que viene para relevar a otra del mismo cuerpo que guarnece esta plaza.

El general Gobernador después de visitar la plaza embarcó con rumbo a Melilla.

Joven arrollado por un tranvía

Madrid 28 (11 m.)

Barcelona.—Un joven que intentó subir a un tranvía estando en marcha, cerca de San Andrés, fué arrollado por dicho vehículo, falleciendo en el acto a consecuencia de haberle aplastado el cráneo.

Infracciones a la ley del Descanso Dominical

Barcelona.—Han sido presentadas al Gobierno Civil 637 denuncias de otras tantas infracciones de la ley del Descanso Dominical.

Alarma en un cine

Barcelona.—En un cinematógrafo de la Barceloneta, un chusco gritó ¡fuego! ocasionando una alarma horrorosa.

Sanidad exterior

Madrid 28 (11 m.)

La «Gaceta» anuncia que existe la epidemia cólica en casi todas las provincias del Japon y que han ocurrido casos de peste en Puerto Callao y departamento de Lima.

Velada en honor de los asambleístas escolares

Barcelona.—En el Teatro de Novedades se celebró anoche la velada en honor de los asambleístas escolares madrileños.

Por la tarde también habían sido obsequiados en el Centro de hijos de Madrid.

Banquete al Embajador de Italia

Barcelona.—La colonia italiana ha obsequiado con un banquete al Embajador de Italia.

Asistieron unos cuarenta comensales pronunciándose entusiastas brindis.

Cuestiones Sociales

Reunión de albañiles

Madrid 26 (11 m.)

En el Teatro Barbieri se reunieron las sociedades de albañiles, con objeto de reformar el reglamento.

Se tomó el acuerdo de rebajar la cuota para la Caja de resistencia y aumentar la de socorros, procurando de este modo que los albañiles que lleguen a una avanzada edad no se retiren de la sociedad.

Manifestación ferroviaria

Málaga.—Esta mañana se ha verificado la manifestación ferroviaria que se anunció al señor Gobernador, para protestar contra los proyectos del Gobierno.

El acto careció de importancia.

Los manifestantes fueron al Gobierno civil después de recorrer varias calles, entregando al señor Gobernador la protesta que va firmada por la Junta de la sociedad ferroviaria.

Mitin minero

Madrid 26 (11 m.)

Oviedo.—Los mineros de esta región

celebraron hoy un mitin en el Parque de San Francisco.

Asistió regular concurrencia.

Varios obreros pronunciaron violentos discursos, encomiando la organización obrera y pintaron con vivos colores los trabajos en las minas, en las que ocurren tan frecuentes desgracias por falta de condiciones en la explotación, pidiendo que los inspectores a los designen los obreros y los pague al Estado.

Protestaron de que se dé carácter revolucionario al movimiento obrero y de que se les intente quitar el derecho a la huelga, a la cual irán cuando les convenga.

Anunciaron que en caso de no concederles las mejoras que piden, se declararán en huelga.

Mitin ferroviario

Madrid 27 (11 m.)

Algeciras.—Hoy celebrarán un mitin los ferroviarios para protestar del proyecto del Gobierno.

Los ferroviarios están animadísimos. Ha llegado el representante del Sindicato de Ferrocarriles andaluces.

En la estación le esperaban numerosos obreros.

Otro mitin

Ferrol.—Esta mañana se ha celebrado un mitin ferroviario.

Se acordó dirigir una enérgica protesta al Gobierno contra el proyecto del señor Villanueva.

Se pronunciaron discursos violentísimos atadándose al señor Canalejas, diciendo que ha faltado a los compromisos que había contraído con los obreros con ocasión de la solución de la huelga.

Después del mitin los obreros se disolvieron pacíficamente.

En los alrededores del local la policía patrullaba para evitar desórdenes.

Ribalta a Port-Bou

Madrid 28 (11 m.)

El Presidente de los ferroviarios catalanes señor Ribalta ha marchado a Port-Bou para calmar la excitación de los ferroviarios que con motivo del abono de ocho días se declararon en huelga.

Mitin ferroviario

Bacelona.—Hoy celebrarán un mitin los ferroviarios de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante para protestar del proyecto sobre los ferroviarios, presentado a las Cortes.

Consejo de Ministros

Madrid 27 (1'30 n.)

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter pasó el día en el campo, regresando indispuesto, por lo que escribió al señor Canalejas comunicándole y rogándole que le dispensara la asistencia al Consejo.

Este terminó a las ocho y media, dando el señor Barroso la referencia.

Dijo que como se iba a tratar de los Presupuestos, en vista de la ausencia del ministro de Hacienda, el señor Canalejas que asistió ayer a la Comisión de Presupuestos, expuso los diferentes criterios allí mantenidos respecto al presupuesto de liquidación. Dentro de los puntos establecidos se ultimará con los ministros a que quienes afecta el presupuesto con todos sus detalles, quedando pequeñas dudas que serán resueltas en la conferencia de mañana que celebrarán los señores Canalejas y Navarro Reverter.

Cos ministros de Fomento e Instrucción Pública dieron cuenta de la ponencia referente al asunto de los Ingenieros industriales y mañana el señor Villanueva comenzará el acoplamiento a los reglamentos de los extremos aprobados en la ponencia.

Los periodistas rogaron al señor Barroso que manifestara en qué consistían estos extremos. El ministro contestó que no se atrevía a decirlo.

Continuó diciendo que el señor García Prieto dió cuenta brevemente del término de las negociaciones y de los trabajos que se realizan para que pueda rubricarse inmediatamente el Tratado.

Los periodistas interrogaron al señor Barroso sobre si ocurría alguna novedad política, contestando que nada pasaba, sino que el señor Navarro Reverter estaba indispuesto.

Extranjero

Discurso de M. Poincaré

Madrid 28 (2'15 m.)

Nantes.—Esta tarde se ha celebrado el banquete en honor del Presidente del Consejo de Ministros francés, M. Poincaré.

Al descorcharse el champagne pronunció un discurso, en el que recordó los esfuerzos de Francia para evitar y luego solucionar el conflicto báltico mediante un concierto general entre todas las potencias.

A fin de que las inevitables contradicciones en sus respectivos intereses no originen después disensiones entre las mismas, todas las cancillerías han aprobado la iniciativa de Francia y quizá esté ya próxima la mediación, pues las conversaciones actuales en nada modifican el actual sistema de alianza.

A pesar de la preferencia de las respectivas potencias para los trabajos de solución del conflicto de Oriente, la triple entente seguirá por ser necesaria para el equilibrio europeo.

Manifestó su satisfacción por la paz italiana.

Refiriéndose al tratado franco-español, dijo que las negociaciones han sido laboriosas y a veces penosas y siempre nos hemos esforzado en llegar a un acuerdo definitivo con España y gracias a estos esfuerzos, ya tocamos el final.

Añadió las conversaciones se hicieron

más difíciles, por la insistencia de nuestros vecinos en hacernos la oposición en la mayoría de los puntos.

Las ventajas que hemos obtenido podían habernos sido tenazmente disputadas, pero al menos una vez firmado el tratado, no estaremos paralizados para la construcción de los ferrocarriles marroquíes y podemos pedir a las potencias el reconocimiento oficial de nuestro protectorado; tendremos las manos más libres en el imperio jerifiano que nuestros predecesores abrieron a la influencia francesa y que nosotros estamos hoy en la obligación de hacer valer.

También podremos realizar antes el programa de la penetración médica, civilizadora y progresiva y cuya ejecución hemos confiado al general Lyautey.

El Tratado franco-español, dijo, tendrá además la ventaja de asegurar nuestras relaciones con España y el tono de cordialidad y simpatía exigido por la vecindad y parentesco de raza y por la comunidad de intereses.

Sin haber perdido ninguno de nuestros derechos, terminó diciendo el Presidente del Consejo M. Poincaré, habremos demostrado nuestra cordura y mesura, nuestra lealtad y pacíficos propósitos.

M. Poincaré fué objeto de una ovación estruendosa al terminar su brillante discurso.

Consejo de Ministros en Constantinopla

Madrid 28 (11 m.)

Constantinopla.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer se acordó tomar las medidas necesarias para defender el honor militar del país.

Derribo de unas puertas y quema de unos documentos.

Lisboa.—Un periódico publica un despacho de Villafra de dieciocho que los vecinos derribaron las puertas de las oficinas de Hacienda, quemando toda la documentación.

LA POLITICA

Las Compañías protestan

Madrid 28 (2 t.)

El Consejo de Ministros se ocupó principalmente de la protesta que las Compañías ferroviarias han elevado al Gobierno contra el proyecto ferroviario, por el intervencionismo que este establece.

Las citadas Compañías han acordado repartir mañana un manifiesto en este sentido.

Periodista condenado

Pamplona.—Hoy ha ingresado en la cárcel el director del «Diario de Navarra», don Mario Azcoí, condenado a 8 años de prisión por haber escrito y publicado un artículo sobre los sucesos que se desarrollaron a bordo del «Numancia».

La noticia ha causado general sentimiento.

La prensa parisiense

Madrid 27 (2'15 t.)

París.—La mayoría de los periódicos se muestran unánimes en felicitar por el resultado de las negociaciones, expresando la confianza de que ello originará que las relaciones entre ambos países sean más cordiales y una más íntima colaboración civilizadora que se llevará a cabo en Marruecos.

Solamente «Le Journal» y «Excelsior» preven la posibilidad de que surjan dificultades antes de que se firme el tratado definitivamente.

El «Imparcial» y el problema de Instrucción pública

Madrid 28 (11 m.)

El periódico «El Imparcial» en su artículo de fondo de hoy, excita al señor Canalejas a que preste toda la atención debida al problema de Instrucción pública que es una gravísima cuestión nacional y tratán dose de España es una cuestión de vida o muerte.

Añade que el Gobierno se propone que quede discutido dentro de esta semana el presupuesto de Hacienda.

No existe tal disgusto

Madrid 28 (11 m.)

El señor Barroso hablando de las noticias que se hicieron circular acerca de la falta de asistencia del señor Navarorreverter al Consejo declaró esta madrugada que el Gobierno tenía interés en dejar sentado que el ministro de Hacienda no estaba disgustado, ni remotamente.

Actos públicos contra el proyecto ferroviario

Telegramas recibidos de Cartagena, Ferrol, Algeciras, Málaga, Valencia, Coruña y Jerez señalan que en dichas poblaciones se han efectuado actos públicos contra el proyecto de ley regulando los servicios ferroviarios.

Comentarios de «ABC»

Madrid 28 (11 m.)

El «ABC» dice que en el Consejo de anoche además de lo examinado según la referencia oficial, se trató del término de las negociaciones franco-españolas, fijándose en el estado de la mayoría y de las dificultades con que se tropieza para la aprobación del proyecto de ley de los ferroviarios.

También se trató de los obstáculos que parece encontrar en el Senado el proyecto de Mancomunidades y el recargo del dos por ciento en la contribución industrial de las Cámaras de Comercio.

Los republicanos en contra

Enmiendas a discreción

Madrid 27 (11 m.)

Los republicanos siguen decididos a aumentar el número de enmiendas al proyecto ferroviario.

Dicen que tienen ya preparadas más de cuatrocientas.

Dice un personaje

Un personaje de la situación ha dicho que no se explicará la actitud de los republicanos declarando que mantendrán la obstrucción al proyecto ferroviario y demás, incluso a los Presupuestos.

Si se proponen derribar al señor Canalejas deberían cambiar de táctica.

La caída del Gobierno es inverosímil mientras los Presupuestos no se aprueben.

Lógico sería que desembrozaran en lugar de entorpecer el camino para que aquella ley se aprobara pronto.

El conflicto de los Balkanes

Reconquista de una posición por los turcos.

Madrid 28 (2'15 m.)

Constantinopla.—Los turcos han reconquistado las alturas de Friboro, de las que se apoderaron últimamente los griegos. Estos han sufrido muchas bajas.

Situación del ejército turco

Madrid 28 (11 m.)

Constantinopla.—Las últimas noticias recibidas en el ministerio de la Guerra indican que el ejército turco se mantiene a la defensiva.

La situación en general es buena. Circula el rumor de que la crisis ministerial es inminente.

Llamada de reservistas

Belgrado.—Han sido llamados a las filas 80.000 reservistas más.

Un periódico anuncia en un telegrama particular la ocupación de Ystip por las tropas búlgaras.

Ocupación de una población

Sofía.—Los búlgaros se apoderaron ayer de Basesbe, importante población situada sobre el ferrocarril de Constantinopla a Andrinópolis.

Ultimas Noticias

Felicitaciones al Sr. Canalejas

Madrid 28 (2 t.)

El jefe del Gobierno al recibir a los periodistas dijo que seguía recibiendo felicitaciones por el término de las negociaciones, principalmente del extranjero donde parece ser que se interesan de nuestros asuntos más que nosotros.

No sé—añadió—si esto consiste que aquí ya estaban cansado de esperarlo o por que se preocupan más del chismorreo político y otras pequeñeces.

Sobre el presupuesto de Mrrina

El señor Auñón ha escrito una carta al señor Canalejas invitándole a oír las manifestaciones que hará sobre los presupuestos de Marina.

Riña.—Un muerto y varios heridos

Madrid 28 (2 t.)

Tortoso.—En la carretera de Uldecona riñeron cuatro vecinos de Vinaroz.

Uno de ellos resultó muerto y los restantes heridos.

Originó la reyerta el exceso de alcohol. Las compañías ferroviarias disgustadas.

Madrid 28 (2 t.)

El Sr. Canalejas ha manifestado a los periodistas que el Sr. Villanueva le dió cuenta anoche, en el Consejo, que le habían visitado representantes de las Compañías para entregarle una protesta contra el proyecto ferroviario, pidiéndole autorización para publicar el manifiesto.

Les dijo el Sr. Villanueva que ningún inconveniente había para que lo facilitaran a la prensa.

Las Compañías llegan hasta a decir que abandonarían las líneas. Quieren contratar con sus obreros.

Les molesta el intervencionismo del Estado.

Esto para que vean lo equivocados que estaban cuantos decían que los proyectos favorecían a las Compañías.

Los estudiantes

Madrid 29 (2 t.)

A las once de la mañana se presentaron en la Universidad un grupo de estudiantes de la Escuela de Ingenieros Industriales, excitando a sus compañeros a la huelga y diciéndoles que ya la habían declarado en las Universidades de Oviedo, Valencia, Granada y Sevilla y que hoy la declararían los de la de Barcelona.

En la facultad de Derecho entraron todos los alumnos.

Los de la Escuela de Ingenieros industriales se dirigieron a la facultad de Medicina para excitar a sus compañeros a que les secundaran.

En favor de los obreros

Madrid 26 (4 t.)

La compañía de los ferrocarriles andaluces ha ofrecido al ministro de Fomento llevarle el pliego de las concesiones que hace en favor de los obreros.

La compañía del Norte hará también todas las concesiones que hagan las demás compañías.

La Comisión palmesana

La Comisión de la Cámara de Comercio visitará esta tarde al señor Maura. Mañana los comisionados saldrán para Palma.

Lo que dice Canalejas

Madrid 28 (2 t.)

El señor Canalejas al recibir a los periodistas les ha dicho:

El señor Lerroux me ha anunciado una pregunta para esta semana en el Congreso sobre la Ley de Asociación y sobre la Ley del Cándido. No he podido fiarle día, pues no sé cuando podrá desarrollar la interpelación.

Luego el señor Canalejas habló del conflicto de los Balkanes, manifestando que

probablemente por dificultad de aprovisionamiento y por carencia de viveres el conflicto tendrá que terminar por hambre.

El discurso de M. Poincaré ha creado una verdadera preocupación por temores a una guerra internacional.

Ha llamado la atención el que los búlgaros y demás aliados el respecto que tienen a los servicios de comunicación, pues no destruyen los ferrocarriles.

Parece ser que en esta guerra se ha entablado una verdadera competencia de fabricantes de cañones franceses y alemanes.

Los franceses aseguran que son mejores que los suyos, mientras que los alemanes a deficiencia de los artilleros turcos. Los otomanos cuentan con la primera reputación europea como organizadores militares pero esto no basta si no responden al valor y a los elementos necesarios de aprovisionamiento, por lo cual, respecto al conflicto tendrá que resolverse por hambre.

En cuanto a noticias concretas no hay ninguna y las que llegan debe aguardarse que se confirmen para juzgarlas.

Añadió que Europa entera mira con atención el conflicto, porque por ejemplo basta decir que Francia tiene invertidos en Turquía más de 10 millones de francos.

Bolsa de Madrid



Boca sana -- Dientes blancos
SE TIENEN SIEMPRE USANDO LOS DENTIFRICOS HIGEA
 FRASCO DE ELIXIR PARA 60 USOS 1'25 ptas. FRASCO PARA 120 USOS 2 ptas.
 CAJA DE POLVOS DENTIFRICOS 1 pta. TUBO DE CREMA DENTIFRICA 1 pta.
 Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Depósito general, J. L. Nadal, 'EL JAPON', Constitución 33 (Borne) Palma de Mallorca

LICOR VERDAD

Gran Estomacal

Que por sus cualidades digestivas es el preferido por el público alcanzando extraordinaria demanda
 Es el mejor LICOR para postres, refrescos y bautizos, por su finura, exquisito aroma y buen paladar.
 Premiado con gran diploma de Honor y medalla de la Exposición de Higiene en el Tibidabo (Barcelona)
Único fabricante: PEDRO J. ESBARRANCH, Santo Cristo, 4 Palma

Enfermedades de la boca Pastillas NIELK

Eficaces contra las ANGIAS, CRUP, RONUBRA, FETIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA.—Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producidas por el excesivo uso del tabaco y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.
 Para evitar imitaciones y falsificaciones, y como garantía de legitimidad, exijase en cada caja el sello (impreso en tinta roja) los depositarios: J. URIAGH Y C.—CALLE MONCADA, 20.—BARCELONA.
Se vende en todas las Farmacias

Isleña Marítima Compañía Mallorquina de Vapores Servicio bi-mensual de transportes entre Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safí y Mogador.
 Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos & for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de
Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife
 Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de
Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife
 Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.

Linea PINILLOS Linea de la América del Sur Servicio rápido y de gran lujo para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el día 6 de Noviembre el magnífico y acreditado vapor
Valbanera
 El próximo viaje lo efectuará el vapor INFANTA ISABEL saliendo de Barcelona el día 22 de Noviembre.
 Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase aisladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de primera clase.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telegrafo Marconi.
LINEA DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
 SALIDAS FIJAS DE PALMA
 Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guantánamo y Santiago de Cuba saldrá de este puerto directamente el día 5 de Noviembre el magnífico vapor
CATALINA
 Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
 NOTA.—Se suplica a los señores cargadores se sirvan avisar la carga que tengan que embarcar para reservarse la cubierta necesaria.
 Para más informes dirigirse a los señores Planes, Pixá y Compañía, S. C. San Miguel 29 representantes de la Compañía.

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
 REGINA ELENA, 31 octubre. DUCA DEGLI ABRUZI, 21 Nvbre.
 UMBRIA, 5 Noviembre. RE VITTORIO, 28 id.
 PRINCIPE UMBERTO, 14 id. SAVOIA, 1.º Diciembre.
Cocina á la Española
 Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, clase de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.
 Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.
 Para el despacho de carga y pasaje dirigirse a los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad 2, (frente al Borne), Palma.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es el preferido.—30 ANOS DE EXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona plaza Real 1, Farmacia del Globo.

¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños! Usad siempre á diario los célebres Polvos Noel



Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupción, nebulas, grietas, varillados, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.
 «Noel» evita el sudor y mal olor en los pies y sobacos
 «Noel» suaviza y entona la piel.
 «Noel» para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.
 «Noel» es el mejor para la toilette de señoras.
 «Noel» es indispensable después del baño y muy agradable.
 «Noel», excelente antiséptico, el mejor de todos; exige la marca.
 Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados y corrientes.
NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS
 Único agente en España y América Latina: Joaquín Fau, C. Mallorca, 184 Barcelona. Depositarios en Palma, Centro Farmacéutico, venta Droguerías Viuda de José Juan, sucesores de Boscana, Domingo Durán, Bodega Palmesana, Perfumería Lucas Canals y Rafael González «Perfumería Inglesa».—En Luca, Droguería de la Sra. Viuda Jané, y todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.
 Representante Antonio Marimón, Plaza del Mercado—24.

Lloid italiano COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS entre Barcelona y Buenos Aires PROXIMAS SALIDAS FLORIDA, 20 Noviembre. P. MAFALDA, 12 Dibre. INDIANA, 1 Diciembre.

Especiales para pasajeros de tercera
 Unicos que reúnen las condiciones indispensables para comodidad del pasaje de 3.ª y la verdadera Cocina Española.
 Informes Libertad 17 (Esquina Pelaires).

ALQUILER

Por 75 pesetas mensuales se alquila el piso principal del número 64 de la calle de los Olmos. Tiene jardín. Informarán San Miguel—89.

Fuera canas

Desaparecen como por encanto, con el uso del
Agu Virginal Progresiva
 No mancha el cutis ni la ropa. Exento en absoluto de nitrato de plata y de cualquier materia nociva.
Precio del Frasco: 3'50 pesetas
 De venta en la Droguería de Miguel Bestard, plaza de la Cuartera 2 y 4 y Espartería 1 y 3 y en la Sucursal calle de San Miguel 9—Palma.

Bañolera 'La Valenciana'

Se sirven a diario finísimos bañuelos de viento y de patata superiores, como también exquisitas ensaimadas fritas.
SE SIRVEN ENCARGOS

Empleado soltero

Se solicita en el norte de Francia un empleado competente para el negocio de frutas, vinos y flores, detall y por may or sabiendo la contabilidad y poseyendo el idioma Francés, con un sueldo limpio de mil docientos á mil ochocientos francos anuales según sus capacidades y beneficios obtenidos a fin de año. Intúll presentarse sin buenas referencias personales, dirigirse á Monsieur Paul Cartaguer Hautmont (nord).
 NOTA.—Referencias Banque Centrale de Maubeuge agence á Hautmont (nord) 22 Agosto 1912.

Para alquilar

Un espacioso local con habitaciones para vivir, servible lo mismo para almacen que para industria con agua de fuente y pozo, sito en la calle del Socorro número 114 con salida al ensanche frente a la escuela graduada.

BURRA

Desde hace varios días se halla extrañada del predio SON GUAL, del término de Palma, carretera de Manacor, una de estatura regular, color negro, sellada. Se suplica su devolución al domicilio indicado y se gratificará por el guarda-bosque.

¿?

Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta alcaza, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insufrible?
 Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?
 Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET?
 Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.
Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 15).
 Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.
 Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.
 Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirle al señor
L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)
 De venta en Palma: Ctro. Farmacéutico Harina 24
 De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, Drogueros

Gotas Madres Sulfúreas DE BAR

Medicación sulfúrea por excelencia, Herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfúreas.
 Precio del frasquito, 3 pesetas.
 Depósito: Farmacia de D. Juan Vazquez y Centro Farmacéutico

FER BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.
 Precio del frasquito, 3 pesetas.
 Depósito: Farmacia de D. Juan Vazquez y Centro Farmacéutico

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Noviembre el vapor	LEON XIII	para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 »	MANUEL CALVO	» Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2 »	M. L. VILLVERDE	» Fernando Póo y escalas en La Palma y otros puertos.
El 25 Octubre »	BUENOS AIRES	» New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 6 Noviembre »	ALICANTE	» Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Hio-Ilo y Manila

Admitiendo carga y pasaje.
 Informarán los Sres. JAIME M. GRANADA, S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLI - PALMA

Puertas de acero onduladas
 Clase garantida a pesetas 15 el metro cuadrado
 GRAN SURTIDO DE
Cocinas económicas y estufas